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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Выражение признательности предыдущему 
Председателю

Председатель (говорит по-французски): Я хотел 
бы воспользоваться этой возможностью, чтобы от 
имени Совета воздать должное Постоянному пред-
ставителю Экваториальной Гвинеи Его Превосхо-
дительству послу Анатолио Ндонг Мба за служ-
бу на посту Председателя Совета Безопасности 
в феврале. Убежден, что выступаю от имени всех 
членов Совета, выражая послу Ндонг Мба и его со-
трудникам глубокую признательность за высокое 
дипломатическое мастерство и эффективность, 
проявленные ими в ходе руководства работой Со-
вета в прошлом месяце, в том числе в сложных 
обстоятельствах.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Брифинг, проводимый действующим 
Председателем Организации по безопасности и 
сотрудничеству в Европе

Председатель (говорит по-французски): В со-
ответствии с правилом 39 временных правил про-
цедуры Совета я приглашаю принять участие в за-
седании действующего Председателя Организации 
по безопасности и сотрудничеству в Европе и ми-
нистра иностранных дел и европейских дел Сло-
вацкой Республики Его Превосходительство г-на 
Мирослава Лайчака.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Прежде чем предоставить слово г-ну Лайчаку, я 
хотел бы отметить, что весьма рад приветствовать 
его сегодня здесь. Являясь действующим Предсе-
дателем Организации по безопасности и сотруд-
ничеству в Европе и бывшим Председателем Гене-
ральной Ассамблеи, он естественным образом вы-
ступает в качестве связующего звена между этими 
организациями.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Лайчаку.

Г-н Лайчак (говорит по-английски): Для меня 
большая честь выступать сегодня в Совете Без-
опасности в качестве действующего председателя 
Организации по безопасности и сотрудничеству в 

Европе (ОБСЕ). Это заседание свидетельствует о 
прекрасных отношениях, установившихся между 
Организацией Объединенных Наций и ОБСЕ как на 
политическом, так и на оперативном уровне. Явля-
ясь крупнейшей в мире организацией по безопас-
ности в соответствии с главой VIII Устава Орга-
низации Объединенных Наций, ОБСЕ привержена 
поддержке выполнения глобального мандата Ор-
ганизации Объединенных Наций на региональном 
уровне.

Сегодня я хотел бы выразить очень простую 
мысль. Я считаю, что нам необходимо продолжать 
совместную работу, причем, возможно, даже более 
активно, чем сейчас, поскольку ставки весьма высо-
ки и касаются вопросов, лежащих в основе деятель-
ности Совета, — вопросов мира и безопасности, 
или, говоря словами мандата, которым руковод-
ствуется данная Организация, того, чтобы избавить 
грядущие поколения от бедствий войны.

В качестве Председателя ОБСЕ я в рамках трех 
основных пунктов представлю Совету краткую ин-
формацию о наших приоритетах и деятельности, а 
затем буду готов внимательно выслушать любые 
идеи членов Совета в отношении дальнейших дей-
ствий. Во-первых, я хотел бы поговорить о предот-
вращении и урегулировании конфликтов и смягче-
нии их последствий для людей, поскольку это явля-
ется нашим главным приоритетом.

Начну с того, что происходит на Украине и во-
круг нее, поскольку происходящее там, откровенно 
говоря, неприемлемо. Кризис идет вразрез со всеми 
принципами, которые отстаивают ОБСЕ и Органи-
зация Объединенных Наций. Мы должны с самого 
начала дать ясно понять: альтернативы Минским 
договоренностям не существует. Именно поэтому 
мы решительно поддерживаем существующие фор-
маты, в частности «нормандский формат» и Трех-
стороннюю контактную группу. Но мы не можем 
просто терпеливо ждать прогресса. Слишком много 
людей страдает, пока мы говорим. Посетив в январе 
эту страну, я сам стал свидетелем этих страданий. 
Это была моя первая поездка в качестве действую-
щего Председателя, и она останется в моей памяти.

В Луганской области пожилые женщины и 
мужчины, которые передвигаются с тростью или 
в инвалидных колясках, вынуждены ежедневно с 
риском для жизни пересекать линию соприкосно-
вения через единственный открытый пропускной 
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пункт — мост в Станице Луганской, которому в 
ходе конфликта был нанесен серьезный ущерб. Еже-
дневно этот мост пересекают более 10 000 человек. 
Они страдают и испытывают отчаяние, чувствуют 
себя забытыми и заброшенными, потому что обяза-
тельства не выполняются, доверие и пространство 
для реального диалога продолжают исчезать.

После моей поездки мы активно ищем кон-
кретные предложения, которые могли бы ощутимо 
улучшить жизнь людей на местах. К числу опре-
деленных нами мер относятся разминирование в 
рамках гуманитарных операций и ремонт моста в 
станице Луганская. Эти меры и многое другое ста-
ли возможны благодаря тесному взаимодействию 
со Специальной мониторинговой миссией ОБСЕ, 
Координатором проектов на Украине, Междуна-
родным комитетом Красного Креста, Европейской 
внешнеполитической службой и Программой раз-
вития Организации Объединенных Наций. В про-
шлом месяце у меня была возможность обсудить их 
отдельно с министрами Климкиным и Лавровым. Я 
ни разу не услышал от них слово «нет». Поэтому 
я надеюсь, что в предстоящие месяцы мы сможем 
работать над продвижением вперед этих предлага-
емых шагов.

Пользуясь возможностью, хочу также выразить 
сегодня искреннюю признательность мужествен-
ным мужчинам и женщинам из Специальной мо-
ниторинговой миссии на Украине. Они являются 
глазами и ушами международного сообщества на 
местах. Они работают в очень опасных условиях и 
заслуживают нашей поддержки.

Я знаю, что некоторые люди говорили о миссии 
Организации Объединенных Наций на Украине. 
Хочу отметить, что это не новая дискуссия. Сегод-
ня я ничего не могу добавить к ней, кроме как под-
твердить нашу готовность участвовать в обсужде-
нии любых конкретных предложений или решений, 
поступающих от этого органа.

Хотя кризис на Украине и вокруг нее занимает 
большую часть нашего внимания, в регионе ОБСЕ 
все еще существуют и другие «темные зоны» кон-
фликта. Организация проводит работу с целью 
урегулирования конфликтов и осуществления по-
средничества в Приднестровье, Грузии и Нагорном 
Карабахе. Я рад, что и сегодня мы можем обратить 
внимание Совета на эти ситуации.

Позвольте мне начать с процесса приднестров-
ского урегулирования, где наблюдалась реальная 
динамика развития событий. Эту динамику необ-
ходимо продолжать наращивать. Во время моей по-
ездки в Республику Молдова в январе я подчеркнул, 
что необходимо продолжать добиваться прогресса 
по пакету восьми мер. В качестве следующих шагов 
можно было бы сосредоточиться на общественном 
транспорте и телекоммуникациях. При наличии 
политической воли и реального диалога можно до-
стичь ощутимых результатов на благо населения 
на обоих берегах Днестра. В зависимости от того, 
как будут развиваться события после недавних пар-
ламентских выборов, мы также готовы провести 
встречу в формате «5+2» в Братиславе. Междуна-
родная наблюдательная миссия ОБСЕ опублико-
вала заявление с предварительными выводами от-
носительно проведения выборов. Я полностью его 
поддерживаю и хочу в более широком плане под-
черкнуть решающую роль ОБСЕ в наблюдении за 
выборами, что способствует укреплению демокра-
тии в регионе ОБСЕ. Именно поэтому государства 
— участники ОБСЕ должны сделать все возмож-
ное, чтобы эти миссии могли беспрепятственно 
работать.

Позвольте мне теперь перейти к Грузии, где в 
ходе нашего председательства мы полностью под-
держиваем существующие форматы работы и со-
храняем приверженность Женевским международ-
ным дискуссиям и механизмам по предотвращению 
инцидентов и реагированию на них. Я посетил ад-
министративную границу с Южной Осетией, где 
убедился в настоятельной необходимости вновь 
открыть контрольно-пропускные пункты, которые 
были закрыты в течение нескольких недель. Их за-
крытие ежедневно создает препятствия для местно-
го населения, такие как ограниченный доступ к ме-
дицинскому обслуживанию. В этой связи мы также 
намерены сосредоточиться на проектах, которые 
могут принести небольшие, но конкретные резуль-
таты и улучшить положение людей на местах.

В Нагорном Карабахе были сделаны опреде-
ленные шаги вперед, но нам нужно увидеть боль-
ше позитивных сдвигов. Два дня назад я вернулся 
из Азербайджана, где с удовлетворением отметил 
активизацию переговоров и сокращение числа на-
рушений режима прекращения огня. На следующей 
неделе я также отправлюсь в Армению. Запланиро-
ваны дальнейшие поездки на Западные Балканы и 
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в Центральную Азию. В ходе этих и всех других 
моих поездок мы придерживаемся одной и той же 
стратегии, а именно: открываем новое простран-
ство для диалога и пытаемся в практическом ключе 
решить проблемы, с которыми мы сталкиваемся не-
посредственно на местах.

Существует много споров по поводу того, как 
называть эти конфликты. Какие бы термины мы 
не использовали — замороженные, затянувшиеся, 
темные пятна — мы не можем избежать неоспори-
мого факта, а именно, что они продолжаются слиш-
ком долго. Пока они не будут урегулированы, всег-
да существует риск эскалации. Пока они не будут 
урегулированы, люди будут продолжать страдать. 
И пока они не будут урегулированы, нам необхо-
димо уделять им внимание и сотрудничать для их 
решения. Частью такой работы должно быть вза-
имодействие между Организацией Объединенных 
Наций и ОБСЕ. Между моими специальными пред-
ставителями и посланниками и представителями 
Организации Объединенных Наций уже ведется 
конструктивный диалог. На местах осуществляет-
ся ряд весьма позитивных, конкретных проектов. Я 
думаю, что есть возможность сделать еще больше, 
и именно такие возможности я и хочу рассмотреть 
здесь сегодня. Поэтому мое второе замечание каса-
ется того, что нас ждет впереди.

Организация Объединенных Наций была соз-
дана на пепелище Второй мировой войны. Позд-
нее ОБСЕ выросла в условиях разногласий времен 
холодной войны. Обе они осуществляют власть 
посредством систем согласованных правил, прин-
ципов и норм, которые дают всем возможность 
участвовать в управлении международными де-
лами. Обе они предусматривают новые формы со-
трудничества между сторонами, ответственными 
за принятие решений, с целью улучшить жизнь 
людей на местах. Целью обеих является налажива-
ние диалога в тех местах, где его раньше не было. 
Сейчас перед нашими двумя организациями стоит 
похожая задача. Мы учимся решать вопросы, кото-
рые основатели наших организаций вряд ли могли 
себе представить, от изменения климата до кибер-
терроризма и насильственного экстремизма. Имен-
но поэтому мы выбрали тему «Более безопасное 
будущее» в качестве своего второго приоритета. 
Ситуация в области безопасности меняется. Растет 
степень непредсказуемости. Нашим учреждениям 
необходимо адаптироваться к новым условиям в но-

вом столетии. И опять же, это то, над чем мы можем 
и должны работать вместе.

Организация Объединенных Наций предпри-
няла шаги по корректировке своей повестки дня 
в 2016 году, когда Совет Безопасности принял ре-
золюцию о сохранении мира с целью попытаться 
лучше разобраться в цикле обеспечения мира (ре-
золюция 2282 (2016)), не дожидаясь, пока разразит-
ся конфликт, а вместо этого устраняя условия, при 
которых он может возникнуть. Это означает объе-
динение наших возможностей в таких областях как 
устойчивое развитие, институциональное строи-
тельство, верховенство права и благое управление. 
Это полностью соответствует всеобъемлющему 
подходу ОБСЕ к вопросу безопасности. Поскольку 
все мы работаем над тем, чтобы сделать устойчи-
вый мир реальностью, инструментарий ОБСЕ по 
урегулированию конфликтного цикла и связанная 
с ним работа могут преподать некоторые уроки 
на местах. Позвольте мне привести лишь несколь-
ко примеров, начиная с контртеррористического 
портфеля.

Терроризм и насильственный экстремизм — 
это не совсем новые явления, но они представля-
ют собой более серьезную угрозу, чем когда-либо 
могли представить основатели наших организаций. 
Я был чрезвычайно рад услышать о подписании ме-
морандума о взаимопонимании между ОБСЕ и Кон-
тртеррористическим управлением Организации 
Объединенных Наций. Ключевое значение имеют 
механизмы предотвращения. Чем больше мы рабо-
таем вместе, тем больше людей мы можем охватить.

Еще одна возможность для расширения сотруд-
ничества открывается в рамках повестки дня по во-
просам женщин и мира и безопасности. И Органи-
зация Объединенных Наций, и ОБСЕ ведут ценную 
работу на местах. Обе организации поддерживают 
женщин-миротворцев. Обе выступают за инклю-
зивные мирные процессы. Обе обеспечивают все-
сторонний учет гендерной проблематики в работе 
всех наших полевых миссий. И обе работают с це-
лью обратить вспять волну сексуального насилия в 
условиях конфликта. Приближается двадцатая го-
довщина принятия резолюции 1325 (2000). В этой 
связи я настоятельно призываю нас рассмотреть 
дополнительные пути укрепления и поддержки де-
ятельности друг друга.
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То же самое можно сказать и о молодежи и мире 
и безопасности. Слишком долго видение ситуации 
было абсолютно несбалансированным. Молодежь 
рассматривалась скорее как фактор риск, нежели 
как преимущество в контексте вопросов мира и 
безопасности. Мы это меняем. Я вижу много воз-
можностей для сотрудничества по мере осущест-
вления резолюций 2250 (2015) и 2419 (2018). Но если 
мы хотим добиться заметного прогресса в любой из 
этих областей, мы должны объединиться. Полагаю, 
члены знают, к чему я клоню.

В заключение своего сегодняшнего выступле-
ния я хотел бы остановиться на нашем третьем при-
оритете, который мне особенно близок: эффектив-
ный многосторонний подход. Как представляется, 
мир начал забывать об исключительно неотложной 
роли многостороннего подхода — этого основного 
инструмента решения проблем и предотвращения 
войны в международных отношениях. Некоторые 
из присутствующих в этом зале представляют стра-
ны, расположенные за тысячи миль за пределами 
региона ОБСЕ, но мы находимся не так далеко друг 
от друга, как может показаться. Фактически, мно-
гие из вызовов, с которыми сталкиваются присут-
ствующие здесь, наблюдаются и в 57 государствах-
участниках ОБСЕ. Ведь спектр проблем носит 
глобальный характер: изменение климата и его по-
следствия для наиболее уязвимых обществ; нищета 
и голод, которые могут подпитывать миграцию; и 
растущее неравенство и то, как оно раздувает пла-
мя конфликта и радикализации. Эти проблемы ни-
как нельзя решить в одностороннем порядке.

Совместная работа и использование многосто-
ронних платформ — это не та роскошь, от кото-
рой мы можем себе позволить отказаться; это наш 
единственный выбор. Мы ничего не потеряем, если 
будем работать вместе, а только выиграем. У наших 
людей есть все шансы одержать победу. К счастью, 
когда речь идет об Организации Объединенных На-
ций и ОБСЕ, мы помним об этом. Между ОБСЕ и 
структурами Организации Объединенных Наций 
в Вене налажено тесное сотрудничество, причем 
важнейшие проекты осуществляются на местах. 
Наши полевые миссии, включая Специальную мо-
ниторинговую миссию, используют экспертные 
знания и поддержку Организации Объединенных 
Наций, и в настоящее время у нас подписано ре-
кордное количество меморандумов о взаимопони-
мании и писем-соглашений.

ОБСЕ может получить большую пользу от бо-
лее тесного взаимодействия с Организацией Объ-
единенных Наций. Такое взаимодействие позволя-
ет повысить оперативную готовность, потенциал 
и возможности на различных этапах конфликта, а 
также получить подготовку и экспертные знания по 
широкому кругу тем и вопросов. Но и ОБСЕ может 
дать многое, начиная от специальных региональ-
ных знаний и узкоспециализированного опыта и за-
канчивая опытом работы на местах. Кроме того, в 
нынешних условиях ослабления глобального режи-
ма контроля над вооружениями ОБСЕ может стать 
платформой для укрепления доверия и повышения 
транспарентности.

Я считаю, что в предстоящие месяцы и годы мы 
можем — да и должны — увидеть еще более актив-
ное взаимодействие, поскольку, когда речь заходит 
о легитимности и масштабах действий, Организа-
ции Объединенных Наций нет никакой альтернати-
вы. Что касается 57 членов ОБСЕ, то здесь никакой 
альтернативы нет по части знаний местного кон-
текста и присутствия на местах. Если эффективно 
мобилизовать и объединить эти возможности, то 
можно будет добиться исторических результатов.

Я приехал в Нью-Йорк, чтобы рассказать чле-
нам Совета о приоритетах председательствующей 
в ОБСЕ Словакии, а также особо остановиться на 
возможностях укрепления сотрудничества между 
Организацией Объединенных Наций и ОБСЕ в деле 
реализации указанных приоритетных задач. Я бла-
годарю членов Совета за уделенное мне сегодня 
внимание, но прежде чем завершить свое высту-
пление, я хотел бы четко заявить следующее. Этот 
брифинг сам по себе ничего не изменит. Это ничего 
не изменит в нашей работе и ничего не изменит в 
жизни людей. Вот почему так важно, чтобы наши 
сегодняшние слова были подкреплены делами.

Мы готовы вносить свой посильный вклад. Я 
уже пригласил Генерального секретаря и других 
высокопоставленных должностных лиц Организа-
ции Объединенных Наций принять участие в раз-
личных мероприятиях ОБСЕ в этом году. Кроме 
того, мои сотрудники усилили координацию с От-
делением связи Организации Объединенных Наций 
в Вене, и в настоящее время обсуждаются варианты 
расширения сотрудничества на местах. Чем больше 
мы будем работать вместе, тем больше мы прибли-
зимся к достижению наших общих целей. Я уверен, 
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что сегодняшний брифинг является еще одним ша-
гом на этом пути.

Председатель (говорит по-французски): Я бла-
годарю г-на Лайчака за его брифинг.

Сейчас я предоставляю слово членам Совета 
Безопасности.

Г-н Хики (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Я благодарю министра Лайчака 
за его брифинг и вновь приветствую его в стенах 
Организации Объединенных Наций. Соединенное 
Королевство полностью поддерживает работу его 
страны на посту Председателя, а также Органи-
зацию по безопасности и сотрудничеству в Евро-
пе (ОБСЕ) и ее работу по преодолению серьезных 
проблем в области безопасности, с которыми мы 
сталкиваемся.

Народ Украины остро ощущает эти вызовы. 
Соединенное Королевство полностью поддержи-
вает независимость, суверенитет и территориаль-
ную целостность Украины, в том числе Крыма, как 
должны поступать и все присутствующие здесь се-
годня члены Совета. Вместе с тем из года в год мы 
наблюдаем постоянное пренебрежение к междуна-
родному праву со стороны одного из постоянных 
членов Совета. В прошлом месяце исполнилось 
пять лет с тех пор, как Россия незаконным образом 
аннексировала Крым. Россия не изменила своего 
поведения, грубо игнорируя принципы Устава Ор-
ганизации Объединенных Наций и Хельсинкского 
заключительного акта, и продолжает дестабилизи-
ровать обстановку на востоке Украины, вмешивать-
ся в украинские выборы и подпитывать текущий 
конфликт, нанося колоссальный гуманитарный 
ущерб.

С начала конфликта на Украине более 10 тысяч 
человек погибли, почти 25 тысяч человек получили 
ранения, а 3,5 миллиона нуждаются в гуманитар-
ной помощи. Усилия международных организаций 
по оказанию помощи уязвимым слоям населения 
в Донбассе ограничены. Россия несет ответствен-
ность за сохраняющуюся ситуацию. Этот конфликт 
будет урегулирован только путем выполнения 
Минских соглашений, для чего требуется действи-
тельно устойчивое прекращение огня и подлинная 
политическая воля.

Мы приветствуем продемонстрированную ми-
нистром Лайчаком личную преданность делу смяг-

чения гуманитарных последствий этого конфлик-
та. Специальная мониторинговая миссия ОБСЕ на 
Украине играет важнейшую и беспристрастную 
роль в части мониторинга ситуации на местах. Она 
заслуживает нашей полной поддержки и возмож-
ности выполнять свой мандат в условиях, когда ее 
сотрудники не подвергаются запугиваниям, ее до-
ступ не ограничивается и обеспечивается непри-
косновенность ее имущества. Соединенное Коро-
левство будет и впредь решительно поддерживать 
Миссию.

ОБСЕ и Организация Объединенных Наций 
продолжают сотрудничать в достижении общих 
целей. Я хотел бы поблагодарить ОБСЕ и Структу-
ру «ООН-женщины» за то, что они совместно воз-
главляют Межучрежденческую координационную 
группу по борьбе с торговлей людьми. Мы привет-
ствуем планы министра Лайчака сфокусироваться 
на нелегальных каналах торговли людьми в реги-
оне ОБСЕ.

Другой важной областью сотрудничества яв-
ляется борьба с терроризмом и воинствующим 
экстремизмом. Мы приветствуем, что в этих уси-
лиях ОБСЕ применяет всеохватывающий подход с 
вовлечением всего общества, который включает в 
себя такие элементы, как верховенство права, права 
человека, гендерную проблематику и предотвраще-
ние конфликтов. Мы приветствуем также прочные 
партнерские отношения ОБСЕ с контртеррористи-
ческими органами Совета Безопасности и сотруд-
ничество по вопросам создания многосторонних 
контртеррористических структур.

В преддверии двадцатой годовщины принятия 
резолюции 1325 (2000) вопросы, касающиеся жен-
щин и мира и безопасности, также должны оставать-
ся в числе основных вопросов повестки дня обеих 
организаций. Я согласен с замечаниями министра 
Лайчака о том, что мы, как Организация Объеди-
ненных Наций и ОБСЕ, должны делать больше для 
взаимоподдержки в этой важной области.

Организация Объединенных Наций и ОБСЕ 
продолжают оказывать поддержку Западным Бал-
канам посредством координации действий и взаи-
модействия наших соответствующих присутствий 
в регионе. Мы должны совместно продолжать обе-
спечивать, чтобы деятельность ОБСЕ дополняла 
деятельность Организации Объединенных Наций.
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Мы приветствуем недавний прогресс в обла-
сти человеческого измерения ОБСЕ, достигнутый 
благодаря принятию исторического министерского 
решения о безопасности журналистов и планов по 
выполнению этого решения. Мы рассчитываем на 
взаимодействие с Представителем ОБСЕ по вопро-
сам свободы СМИ в преддверии международной 
конференции по свободе СМИ, которая состоится в 
июле в Соединенном Королевстве.

ОБСЕ является ценным форумом для диалога, и 
если все государства проявят политическую волю к 
конструктивному взаимодействию, это может сни-
зить риск и в конечном счете помочь восстановить 
доверие. Для достижения большей транспарентно-
сти и предсказуемости в военной области необхо-
димы выполнение в полном объеме и модернизация 
имеющихся обязательств. Мы надеемся, что на по-
сту Председателя ОБСЕ министр Лайчак будет уде-
лять внимание этим важнейшим задачам. Мы при-
ветствуем, что в его работе особое внимание уделя-
ется урегулированию затянувшихся конфликтов в 
регионе ОБСЕ, и с удовлетворением отмечаем его 
заинтересованный настрой, который он продемон-
стрировал, посетив этот регион вскоре после всту-
пления на пост Председателя.

В заключение позвольте мне сказать, что мы 
полностью разделяем призыв министра Лайчака к 
эффективной многосторонней деятельности, кото-
рый он озвучил ранее сегодня. Решить наши общие 
проблемы, такие как изменение климата, терроризм 
и контроль над вооружениями, мы можем лишь дей-
ствуя сообща на многосторонней основе в рамках 
основанной на правилах международной системы.

Г-н Джани (Индонезия) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне поблагодарить Фран-
цию за созыв этого заседания и поздравить Вас, г-н 
Председатель, со вступлением на этот пост. Вы мо-
жете быть уверены, что моя делегация будет очень 
тесно сотрудничать с Вами во время Вашего пре-
бывания на посту Председателя.

Я хотел бы также поблагодарить Экваториаль-
ную Гвинею, занимавшую вахту Председателя Со-
вета в прошлом месяце.

Я приветствую действующего Председателя 
Организации по безопасности и сотрудничеству 
в Европе (ОБСЕ) министра Мирослава Лайчака, 

а также благодарю его за весьма содержательное 
выступление.

Учитывая позитивный вклад ОБСЕ и других 
таких организаций в других регионах, Индонезия 
хотела бы подчеркнуть следующие три момента.

Во-первых, Индонезия приветствует цели пред-
седательства Словакии в ОБСЕ в 2019 году, касаю-
щиеся укрепления диалога, доверия и стабильности 
в регионе ОБСЕ. Индонезия разделяет также выбор 
председательствующей Словакией следующих трех 
направлений деятельности в качестве основных: 
предотвращение, посредничество и смягчение кон-
фликтов, а также проявление заботы о пострадав-
ших в ходе конфликтов людях; обеспечение более 
безопасного будущего; и эффективная многосто-
ронняя деятельность. Только с помощью этих мер 
мы сможем сообща преодолеть такие все более 
сложные проблемы, как борьба с терроризмом, из-
менение климата, женщины и мир и безопасность и 
другие. Поскольку мы живем во взаимозависимом 
мире, мы твердо верим в преимущества использо-
вания многостороннего подхода в поиске решений 
глобальных проблем и содействии устойчивому 
миру и развитию. Сама Организация Объединен-
ных Наций является символом многосторонности и 
убедительным доказательством того, что она может 
уникальным образом находить решения для прео-
доления вызовов, когда каждый полностью привер-
жен целям и принципам Организации.

Во-вторых, полное уважение принципов не-
вмешательства, суверенитета и территориальной 
целостности государств имеет основополагающее 
значение для отношений между государствами, и 
каждое государство-член Организации Объединен-
ных Наций должно руководствоваться этими прин-
ципами. Не менее важно, чтобы все уважали прин-
цип отказа от угрозы силой и применения силы при 
урегулировании конфликтов. Мы искренне верим в 
ценность диалога и необходимость мирного урегу-
лирования споров, что также справедливо подчер-
кнул министр Лайчак. Политическая воля к дости-
жению этой цели не всегда может быть само собой 
разумеющейся, однако ее можно обеспечить при 
наличии постоянного диалога, взаимного уваже-
ния и заслуживающих доверия усилий в интересах 
мира. Хотя каждый конфликт уникален, серьезным 
препятствием на пути миростроительства зачастую 
является недостаточный потенциал государства и 
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его институтов. Поэтому Индонезия также подчер-
кивает необходимость оказания надлежащей под-
держки пострадавшим странам с учетом установ-
ленных ими приоритетов.

В-третьих, Индонезия твердо убеждена в клю-
чевой роли региональных соглашений. Благодаря 
своим историческим узам, общей культуре и взаи-
мопониманию региональные организации и страны 
могут обладать уникальным опытом в плане мирно-
го урегулирования конфликтов. Мы отмечаем, что 
Организация Объединенных Наций продолжает 
уделять внимание более эффективному использо-
ванию региональных структур в целях содействия 
миру и процветанию на всей планете. В Уставе Ор-
ганизации Объединенных Наций также подчерки-
вается важность региональных соглашений в деле 
поддержания международного мира и безопасно-
сти. В главе VIII Устава речь непосредственно идет 
о региональных соглашениях и подчеркивается, 
что Совет Безопасности должен поощрять развитие 
применения мирного разрешения местных споров 
при помощи региональных соглашений.

В нашей части мира у нас есть Ассоциация го-
сударств Юго-Восточной Азии (АСЕАН). С момен-
та ее создания в августе 1967 года страны-члены 
АСЕАН несут общую ответственность за укрепле-
ние мира, стабильности и безопасности в регионе 
без иностранного военного вмешательства и непра-
вомерного давления. АСЕАН также вносит вклад в 
укрепление мира и безопасности в Азиатско-Тихо-
океанском регионе в целом. В этой связи АСЕАН 
будет и впредь сотрудничать со своими партнера-
ми по диалогу. Мы считаем, что подлинный диалог 
между странами региона, а также за его пределами, 
включая межрегиональный диалог, будет всегда 
служить прочной и приемлемой для всех сторон 
основой для долгосрочного урегулирования любой 
ситуации.

В заключение я хотел бы пожелать министру 
Лайчаку в качестве действующего Председателя 
ОБСЕ всяческих успехов в реализации тех благо-
родных целей и программ, о которых он рассказал 
в своем выступлении.

Г-н Яо Шаоцзюнь (Китай) (говорит по-
китайски): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
Экваториальную Гвинею за отличную работу на 
посту Председателя Совета Безопасности в февра-
ле. Я поздравляю также Францию с вступлением 

на пост Председателя в марте и заверяю Вас, г-н 
Председатель, в готовности Китая к всестороннему 
сотрудничеству.

Китай приветствует действующего Председате-
ля Организации по безопасности и сотрудничеству 
в Европе (ОБСЕ) и министра иностранных дел и ев-
ропейских дел Словакии Его Превосходительство 
г-на Мирослава Лайчака, а также благодарит его за 
содержательное выступление.

В настоящее время международная обстановка 
претерпевает все более стремительные и глубокие 
изменения, при этом усиливаются факторы, кото-
рые вызывают нестабильность и неопределенность. 
Наблюдается подъем односторонности и протекци-
онизма, что ставит под угрозу международный по-
рядок в глобальной системе управления. Сегодня 
мир как никогда нуждается в многосторонности. 
Организация Объединенных Наций является эта-
лоном многосторонности, а Совет Безопасности — 
главным элементом международной системы кол-
лективной безопасности.

Укрепление международного сотрудничества, 
в центре которого находится Организация Объ-
единенных Наций, является главной составляю-
щей наших общих чаяний. Китай поддерживает 
усилия Организации Объединенных Наций по рас-
ширению сотрудничества с региональными и су-
брегиональными организациями в соответствии 
с главой VIII Устава Организации Объединенных 
Наций в целях совместного поддержания между-
народного мира и безопасности. Такое сотрудни-
чество должно четко согласовываться с целями и 
принципами Устава Организации Объединенных 
Наций, вносить ощутимый вклад в урегулирование 
острых проблем на региональном уровне с опорой 
на диалог и консультации, активно способствовать 
использованию превентивной дипломатии и вести 
к ослаблению напряженности с помощью мирных 
средств. Такая деятельность региональных и субре-
гиональных организаций должна осуществляться в 
соответствии с нормами международного права и 
основополагающими принципами международных 
отношений, в частности принципом уважения на-
ционального суверенитета, независимости и терри-
ториальной целостности.

ОБСЕ является важным партнером Организа-
ции Объединенных Наций. В последние годы ОБСЕ 
активно участвует в превентивной дипломатии, со-
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действует укреплению региональной безопасности 
и взаимного доверия и выступает в качестве по-
средника при урегулировании региональных спо-
ров. С момента своего вступления на пост Предсе-
дателя ОБСЕ Словакия уделяет приоритетное вни-
мание предотвращению и смягчению последствий 
вызовов, содействуя тем самым обеспечению более 
безопасного будущего и укреплению многосторон-
него подхода. Китай высоко оценивает такие уси-
лия. Китай поддерживает ориентированное на до-
стижение конкретных результатов сотрудничество 
между Советом и ОБСЕ в области мира и безопас-
ности и надеется, что ОБСЕ будет и впредь играть 
активную и конструктивную роль в поддержании 
регионального мира, безопасности и стабильности.

Что касается украинского вопроса, то заинтере-
сованные стороны, включая ОБСЕ, предпринимают 
конструктивные усилия для его мирного урегули-
рования, что Китай всячески приветствует. Мы на-
деемся, что ситуация на Украине будет стабилизи-
рована как можно скорее и что заинтересованные 
стороны будут эффективно выполнять резолюцию 
2254 (2015) и минские договоренности, придержи-
ваться общего направления в политическом урегу-
лировании и искать комплексные решения на осно-
ве диалога и консультаций.

Г-н Адом (Кот-д’Ивуар) (говорит по-
французски): Г-н Председатель, поскольку это мое 
первое выступление на открытом заседании под 
Вашим руководством, я хотел бы от имени Кот-
д’Ивуара искренне поздравить Вас и Вашу страну и 
пожелать Вам всего наилучшего. Я хотел бы также 
поблагодарить Экваториальную Гвинею за отлич-
ную работу в период ее председательства в феврале.

Наша делегация признательна действующему 
Председателю Организации по безопасности и со-
трудничеству в Европе (ОБСЕ) г-ну Мирославу 
Лайчаку, который в своем выступлении поделился 
с нами видением и приоритетами Словакии в каче-
стве страны-председателя в 2019 году. Пользуясь 
возможностью, я хотел бы поздравить его с всту-
плением на этот пост и пожелать ему всяческих 
успехов в его новой работе.

Приступив к исполнению функций Председа-
теля ОБСЕ в январе, Словакия четко обозначила 
основные направления своей деятельности, к кото-
рым относятся предотвращение, посредничество, 
смягчение последствий конфликтов, укрепление 

безопасности и поощрение эффективного много-
стороннего подхода.

Что касается многосторонности, Словакия 
привержена поддержке развития стратегических 
партнерских отношений между ОБСЕ и между-
народными организациями. Актуальность такого 
стратегического выбора легко понять в нынешней 
обстановке, которая характеризуется тенденцией 
ставить под сомнение механизмы многостороннего 
сотрудничества, несмотря на то что они уже дока-
зали свою полную эффективность в поиске устой-
чивых решений глобальных проблем.

Сохраняющиеся транснациональные угрозы 
безопасности и нынешние проблемы в области 
социально-экономического развития требуют со-
вместных усилий на региональном и субрегиональ-
ном уровнях. Именно поэтому Кот-д’Ивуар высоко 
оценивает ОБСЕ в качестве модели эффективного 
сотрудничества, которая отражает общее видение 
57 государств-членов в отношении ответственно-
сти за обеспечение своей коллективной безопасно-
сти. Мы отмечаем также высокое качество сотруд-
ничества ОБСЕ с Организацией Объединенных 
Наций в полном соответствии с главой VIII Устава 
Организации Объединенных Наций.

Кот-д’Ивуар дает высокую оценку целостному 
подходу ОБСЕ к преодолению текущих проблем в 
области безопасности, которым охвачены военно-
политическое, экономическое, экологическое и че-
ловеческое измерения. Кот-д’Ивуар приветствует 
тот факт, что ее деятельность распространяется на 
контроль над вооружениями, меры укрепления до-
верия и безопасности, защиту прав человека и на-
циональных меньшинств, поощрение демократии и 
борьбу с терроризмом.

С учетом ведущей роли региональных и субре-
гиональных организаций в предотвращении и уре-
гулировании конфликтов согласно принципу суб-
сидиарности Кот-д’Ивуар настоятельно призывает 
ОБСЕ в полной мере выполнять по праву принадле-
жащую ей роль в укреплении мира и безопасности в 
Европе согласно ее основополагающим принципам. 
В этой связи наша страна призывает председатель-
ствующую в ОБСЕ Словакию неустанно трудиться 
на благо восстановления мира и стабильности на 
Украине и в прилегающих районах, поощряя раз-
личные заинтересованные стороны к преодолению 
их разногласий в целях эффективного осуществле-
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ния минских договоренностей. Ввиду сложивше-
гося положения дел необходимо срочно принять 
надлежащие меры к тому, чтобы преодолеть уже за-
крепившееся в отношениях между сторонами недо-
верие, что позволит сохранить достигнутые благо-
даря усилиям ОБСЕ и международного сообщества 
успехи и тем самым будет способствовать восста-
новлению мира и стабильности в регионе.

Кроме того, необходимо, чтобы ОБСЕ и впредь 
оказывала поддержку существующим механизмам 
урегулирования конфликтов в Нагорном Карабахе, 
Абхазии и Южной Осетии, продвижению вперед в 
мирных переговоров по Приднестровью и Грузии, а 
также способствовала стабилизации Косово. В этой 
связи наша страна приветствует добрые услуги г-на 
Лайчака, в частности нанесенный им 15 января ви-
зит в Киев, цель которого заключалась в том, чтобы 
настоятельно призвать стороны разрядить напря-
женность и предоставить Совместному центру по 
контролю и координации возможность выполнять 
его функции по поддержке наблюдателей ОБСЕ и 
наблюдению за прекращением огня в Донбассе.

Что касается сферы деятельности ОБСЕ, кото-
рая распространяется за пределы Европы, то в этом 
плане Организация обладает опытом, которым она 
могла бы поделиться с другими региональными и 
субрегиональными организациями. Устранение 
угроз миру и безопасности, борьба с терроризмом, 
смягчение последствий изменения климата и упо-
рядочение миграционных потоков — вот, в частно-
сти, те области сотрудничества, которые ОБСЕ сле-
дует изучить совместно с другими региональными 
и субрегиональными организациями. Наша страна 
считает, что в то время как безопасность в геогра-
фических зонах, входящих в сферу компетенции 
ОБСЕ, и безопасность в соседних с ними регионах 
тесно взаимосвязаны, не меньшее влияние на мир и 
безопасность в Европе оказывает обстановка в пла-
не безопасности и в странах Африки к югу от Са-
хары. Поэтому, полностью одобряя конструктивное 
сотрудничество ОБСЕ с ее средиземноморскими 
и азиатскими партнерами, Кот-д’Ивуар призывает 
к расширению такого сотрудничества, чтобы ох-
ватить им африканские региональные и субрегио-
нальные организации, что подразумевает поиск в 
духе согласия и солидарности долгосрочных реше-
ний нынешних видоизменяющихся сложных задач, 
связанных с обеспечением мира, безопасности и 
развития.

В заключение наша делегация хотела бы еще 
раз пожелать Словакии всяческих успехов на посту 
Председателя ОБСЕ в выполнении ее приоритет-
ных задач, включая поощрение многостороннего 
подхода, которому Кот-д’Ивуар по-прежнему твер-
до привержен.

Г-н Матжила (Южная Африка) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поздра-
вить Вас, г-н Председатель, со вступлением на пост 
Председателя Совета Безопасности в марте месяце 
и воздать должное Экваториальной Гвинее за ее 
умелое руководство его работой в прошлом меся-
це. Я хотел бы также поблагодарить Вас, г-н Пред-
седатель, за содействие проведению сегодняшнего 
брифинга действующего Председателя Организа-
ции по безопасности и сотрудничеству в Европе 
(ОБСЕ) министра иностранных дел и европейских 
дел Словацкой Республики г-на Мирослава Лайча-
ка. Я благодарю его за то, что он поделился с нами 
планами Словакии на посту Председателя ОБСЕ, 
нацеленными на предотвращение и сдерживание 
конфликтов в интересах сохранения мира, а также 
реагирование на новые угрозы посредством углу-
бленного сотрудничества, в том числе по вопросам, 
касающимся женщин и мира и безопасности, при-
влечения к участию молодежи и применения эф-
фективного многостороннего подхода к решению 
глобальных и общих проблем. Из его выступлений 
всегда можно почерпнуть что-то новое. Считаю, 
что он в буквальном смысле слова продолжил то 
дело, которым он занимался несколько месяцев на-
зад, находясь на посту Председателя Генеральной 
Ассамблеи. Я рад снова видеть его в Организации 
Объединенных Наций.

Из его брифинга ясно следует, что региональ-
ные и субрегиональные организации, занимающи-
еся вопросами мира и безопасности, по-прежнему 
играют важную роль в обеспечении устойчивого 
мира и безопасности в их соответствующих реги-
онах. В ходе своего брифинга он также продемон-
стрировал необходимость поддержки и сотрудни-
чества со стороны Организации Объединенных 
Наций как главной международной организации, 
несущей ответственность за поддержание между-
народного мира и безопасности. Поэтому мы при-
ветствуем усилия по укреплению взаимоотноше-
ний между Организацией Объединенных Наций и 
ОБСЕ. Мы хотели бы еще раз заявить о том, что со-
трудничество между Организацией Объединенных 
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Наций и региональными организациями согласно 
главе VIII Устава Организации Объединенных На-
ций необходимо для обеспечения более тесной ко-
ординации между нашими организациями.

Тем не менее мы признаем, что каждая реги-
ональная организация уникальна в плане стоя-
щих перед ней сложных задач в деле поддержания 
международного мира и безопасности, а также в 
том плане, как она занимается преодолением этих 
вызовов и угроз. Как бы то ни было, мы должны 
четко сознавать, что усилия региональных орга-
низаций по поддержанию международного мира и 
безопасности не освобождают Совет от его устав-
ных обязанностей как гаранта международного 
мира и безопасности. Эти усилия дополняют друг 
друга, и именно по этой причине сотрудничество 
между Организацией Объединенных Наций и ре-
гиональными и субрегиональными организациями 
так необходимо укреплять. Диалог подобного рода 
предоставляет нам возможности для обмена опы-
том и передовой практикой между Организацией 
Объединенных Наций и такими региональными ор-
ганизациями, как ОБСЕ.

Я хотел бы еще раз заявить о поддержке Южной 
Африкой работы Специальной мониторинговой 
миссии Организации по безопасности и сотрудни-
честву в Европе на Украине, которой необходимо 
и впредь предоставлять беспрепятственный доступ 
во все районы для того, чтобы согласно своему 
мандату она могла контролировать и проверять вы-
полнение минских договоренностей. В том же духе 
наша делегация считает, что и в Косово создание 
условий, благоприятствующих достижению ком-
промисса, примирения и долгосрочной стабильно-
сти, является обязанностью всех соответствующих 
сторон, в том числе и ОБСЕ, которая проводит в Ко-
сово одну из крупнейших полевых операций. Таким 
инклюзивным подходом закладывается прочный 
фундамент для поддержки и активизации между-
народных усилий по укреплению доверия. Работа 
ОБСЕ на Украине и в Косово и поддержка их уси-
лий в поисках мирных и надежных решений в ко-
нечном итоге будут иметь неоценимое значение для 
их народов и всего региона.

В заключение я хотел бы еще раз заявить о том, 
что Совету Безопасности, региональным органам, 
международным партнерам и другим субъектам, 
таким как доноры, гражданское общество и моло-

дежные организации, следует и впредь принимать 
участие в диалоге и сотрудничестве в интересах 
всех людей, а также в интересах обеспечения ста-
бильности во всем регионе.

Г-жа Вронецкая (Польша) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поздравить 
Вас, г-н Председатель, с вступлением на пост Пред-
седателя Совета Безопасности в марте месяце. Я же-
лаю Вам всяческих успехов и очень рада заверить 
Вас в нашей всемерной поддержке. Позвольте мне 
также выразить признательность Экваториальной 
Гвинее за ее успешное председательство в Совете в 
прошлом месяце. Теперь позвольте мне обратиться 
к министру Мирославу Лайчаку и поприветство-
вать его в Совете Безопасности. Мы благодарны 
ему за всеобъемлющий брифинг и признательны 
за определение стратегических приоритетов Орга-
низации по безопасности и сотрудничеству в Евро-
пе (ОБСЕ). Министр может рассчитывать на нашу 
полную поддержку его сбалансированных и реали-
стичных приоритетов на протяжении всего срока. 
Мы все должны приложить усилия, чтобы поддер-
жать эффективный многосторонний подход.

Сохранение структуры безопасности, основан-
ной на нормах международного права, остается од-
ной из основных задач ОБСЕ. Соблюдение всеми 
государствами-участниками Хельсинкского заклю-
чительного акта и последующих соглашений явля-
ется необходимым условием стабильности и мира в 
нашем регионе. К сожалению, эти универсальные 
нормы в настоящее время оспариваются одним по-
стоянным членом Совета Безопасности, который 
несет исключительную ответственность за защиту 
и сохранение этих норм.

Пять лет назад Российская Федерация наруши-
ла суверенитет и территориальную целостность 
Украины, начав с незаконной аннексии Автоном-
ной Республики Крым и города Севастополя, ко-
торую мы не признали и не признаем. С тех пор 
российская агрессия против Украины остается 
важнейшей темой в повестке дня ОБСЕ, а урегули-
рование конфликта по-прежнему является необхо-
димым шагом на пути к восстановлению европей-
ской безопасности. Мы высоко оцениваем решение 
г-на Лайчака впервые посетить Украину, включая 
регион Донбасса, в качестве действующего Предсе-
дателя ОБСЕ.
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Хочу подчеркнуть, что мы не забыли неоправ-
данное применение Россией военной силы против 
украинских судов, что привело к одностороннему 
контролю над Керченским проливом. С тех пор 
Кремль игнорирует международные призывы к ос-
вобождению 24 украинских заключенных. Препят-
ствия для прохода судов через Керченский пролив 
со стороны России уже причинили значительный 
социально-экономический ущерб Украине.

Польша решительно поддерживает Специаль-
ную мониторинговую миссию ОБСЕ на Украине и 
настаивает на обеспечении безопасности ее наблю-
дателей и имущества. Ее члены должны иметь бес-
препятственный доступ во все районы Украины, 
затронутые конфликтом. Необходимо также пред-
принять шаги для усиления мониторинга укра-
инско-российской границы и обеспечения допол-
нительного международного присутствия в зоне 
конфликта.

Мы хотели бы еще раз выразить признатель-
ность г-ну Лайчаку за инициативу посетить Гру-
зию и Молдову — две другие страны, затронутые 
затяжными конфликтами. Мы полностью поддер-
живаем усилия Минской группы ОБСЕ и ее стрем-
ление к справедливому и прочному политическому 
урегулированию конфликта в Нагорном Карабахе. 
Мы придаем большое значение работе посла Ан-
джея Каспшика и его сотрудников, которые вносят 
ценный вклад в снижение напряженности и осу-
ществление мер укрепления доверия на местах. Мы 
отметили тот факт, что приднестровский конфликт 
по-прежнему занимает видное место в повестке 
дня ОБСЕ. По-прежнему крайне важно достичь 
всеобъемлющего, мирного и устойчивого урегули-
рования этого конфликта при соблюдении сувере-
нитета и территориальной целостности Республики 
Молдова.

Что касается конфликта в Грузии, то мы призы-
ваем Россию выполнить подписанное при посред-
ничестве Европейского союза соглашение о прекра-
щении огня из шести пунктов от 12 августа 2008 
года, которое положило конец конфликтам в Абха-
зии и в регионе Цхинвали/Южной Осетии почти 10 
лет назад. России следует вывести свои вооружен-
ные силы из сепаратистских регионов Грузии с це-
лью создания условий для мирного урегулирования 
конфликта.

Ситуация в области безопасности в регионе 
ОБСЕ вызывает все более глубокую обеспокоен-
ность. Военная неопределенность используется в 
качестве политического инструмента. Масштаб-
ные, незаметные военные маневры вдоль междуна-
родных границ и военные инциденты подрывают 
доверие и создают напряженность в районе про-
ведения операций ОБСЕ. Вот почему мы должны в 
срочном порядке снизить любой возможный риск 
дальнейшей эскалации напряженности, воздержи-
ваясь от угрозы военных действий. Мы должны со-
хранять приверженность полному осуществлению, 
согласно букве и духу, существующих обязательств 
на политическом и военном фронтах. Успешное об-
новление Венского документа стало бы позитив-
ным шагом на пути к восстановлению доверия.

Польша выступает против любых попыток 
ослабить актуальность человеческого измерения 
ОБСЕ и хотела бы вновь заявить о своей реши-
тельной поддержке работы независимых институ-
тов ОБСЕ, в частности Бюро по демократическим 
институтам и правам человека, расположенного в 
Варшаве. Позвольте мне заявить о нашей полной 
поддержке поощрения демократических стандар-
тов и защиты прав человека и основных свобод, 
которые являются неотъемлемыми компонентами 
концепции всеобъемлющей безопасности, на кото-
рой основана ОБСЕ. В частности, хотели бы под-
черкнуть роль совещаний по рассмотрению вы-
полнения обязательств в области человеческого 
измерения, которые ежегодно организуются в Вар-
шаве и представляют собой крупнейшую в Евро-
пе конференцию, посвященную правам человека и 
продвижению демократических ценностей. Мы ис-
кренне надеемся, что они будут использованы для 
дальнейшего укрепления защиты прав человека во 
всем регионе ОБСЕ и расширения многостороннего 
сотрудничества в области прав человека.

Завтра мы отмечаем Международный женский 
день, что дает мне прекрасную возможность отдать 
дань уважения всем женщинам, участвующим в де-
ятельности ОБСЕ. Мы надеемся, что ОБСЕ будет 
стремиться сохранить нынешнюю динамику для 
дальнейшего осуществления программ по расши-
рению участия женщин в политической и обще-
ственной жизни, борьбе с насилием в отношении 
женщин и осуществления резолюции 1325 (2000), 
делая упор на вовлечение женщин в предотвраще-
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ние конфликтов, урегулирование кризисов и пост-
конфликтное восстановление.

Г-н Коэн (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Я хотел бы присоединиться к 
другим ораторам и поздравить Вас, г-н Председа-
тель, со вступлением на пост Председателя Сове-
та в этом месяце. Мы также благодарим Экватори-
альную Гвинею за напряженную работу на посту 
Председателя в феврале месяце, который был весь-
ма напряженным.

Я благодарю Вас, г-н Председатель, за орга-
низацию сегодняшнего заседания. Мы признаем 
и высоко ценим большой вклад Организации по 
безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) в 
обеспечение регионального мира и безопасности на 
протяжении более 40 лет. Как бывшему референту 
по ОБСЕ в Государственном департаменте мне лич-
но особенно приятно принимать участие в сегод-
няшней дискуссии. Я благодарю г-на Лайчака за его 
сообщение о деятельности ОБСЕ и за его руководя-
щую роль в этой организации. Соединенные Шта-
ты воздают должное ОБСЕ за ее решающую роль в 
создании надежной региональной архитектуры без-
опасности и поощрении прав человека, демократии, 
мира и стабильности на обширном пространстве ее 
государств-участников с 1975 года. Необходимо со-
блюдать основополагающие принципы ОБСЕ как 
одного из столпов международной системы, осно-
ванной на правилах. Мы подчеркиваем ее неоцени-
мую роль в качестве форума для решения наиболее 
актуальных проблем современности на основе от-
крытого и всеобъемлющего диалога. Ее уникальная 
работа при помощи отделений на местах, особенно 
на Западных Балканах, по-прежнему играет важ-
ную и влиятельную роль.

Нигде всеобъемлющий подход ОБСЕ к безопас-
ности и ее вклад в содействие мирному урегулиро-
ванию конфликтов не играет столь важную роль, 
как на Украине. Как уже отмечалось, в прошлом 
месяце исполнилось пять лет с начала незаконной 
оккупации Крыма Россией и ее подстрекатель-
ства к конфликту на востоке Украины. Агрессия 
Москвы, начавшаяся в 2014 году, стала первым со 
времен Второй мировой войны случаем, когда одна 
европейская страна попыталась силой перечертить 
границы другой страны. Особенно вопиющим яв-
ляется тот факт, что агрессия была осуществле-
на одним членом ОБСЕ против другого. В ноябре 

Россия активизировала агрессивную деятельность 
против Украины, напав на украинские военно-
морские суда в Черном море. Соединенные Штаты 
вновь решительно осуждают это необоснованное 
применение силы и вновь призывают Россию вер-
нуть задержанных украинских военнослужащих и 
захваченные суда.

Соединенные Штаты высоко оценивают Специ-
альную мониторинговую миссию ОБСЕ на Украи-
не, которая является для международного сообще-
ства наилучшим источником беспристрастной ин-
формации о конфликте на востоке Украины. Работа 
ОБСЕ по ведению переговоров о прекращении огня 
также имела решающее значение для облегчения 
страданий, причиняемых российской агрессией. 
Мы благодарим невооруженных наблюдателей 
Миссии за их мужество и самоотверженность.

Как мы уже неоднократно заявляли в этом 
зале, Соединенные Штаты всецело поддерживают 
суверенитет, независимость и территориальную 
целостность Украины в пределах ее международно 
признанных границ, включая ее территориальные 
воды, чего следовало бы ожидать и от всех госу-
дарств-членов ОБСЕ. Мы не признали и никогда не 
признаем пресловутую аннексию Крыма Россией. 
Мы присоединяемся к нашим европейским и дру-
гим партнерам и еще раз заявляем, что наши санк-
ции против России в ответ на положение на Укра-
ине останутся в силе до тех пор, пока Россия не 
выполнит все свои обязательства по Минским со-
глашениям, а санкции за Крым будут действовать 
до тех пор, пока Россия не вернет этот полуостров 
под контроль Украины.

Соединенные Штаты также выступают против 
продолжающейся российской оккупацией Абхазии 
и Южной Осетии, которые являются частью Гру-
зии. Здесь своими действиями Россия также нару-
шает свои международные обязательства и сувере-
нитет, независимость и территориальную целост-
ность Грузии в пределах ее международно признан-
ных границ. В Грузии мы в очередной раз видим 
последовательные усилия одного члена ОБСЕ де-
стабилизировать другого члена ОБСЕ. Хотя Россия 
и является участником переговоров «5+2» по урегу-
лированию в Приднестровье под эгидой ОБСЕ, она 
не выполняет свои обязательства по итогам сам-
мита ОБСЕ 1999 года и не выводит свои войска из 
Молдовы. Россия пользуется затянувшимися кон-
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фликтами в этих странах, чтобы ослабить тяготе-
ние региона к европейским и западным институтам 
и замедлить установление основанного на нормах 
правопорядка.

Мы настоятельно призываем действующего 
Председателя ОБСЕ, Словакию, поддержать ны-
нешние инициативы ОБСЕ и ее государств-участ-
ников, включая Женевские международные дискус-
сии и переговоры в формате «5+2». Международное 
сообщество обязано противостоять действиям од-
ного государства, которые противоречат принци-
пам и обязательствам ОБСЕ, подрывая территори-
альную целостность и суверенитет других ее го-
сударств-участников. Кроме того, международное 
сообщество должно помочь подготовить почву для 
мирного урегулирования этих затянувшихся кон-
фликтов, которые, как отметил министр иностран-
ных дел Лайчак, действительно продолжаются 
слишком долго.

Кроме того, мы благодарим Председателя ОБСЕ 
и государства-участники за их поддержку процес-
са, который начала Минская группа. Соединенные 
Штаты, Россия и Франция продуктивно работают 
вместе в качестве сопредседателей, стараясь по-
мочь участникам нагорно-карабахского конфлик-
та между Арменией и Азербайджаном добиться 
урегулирования.

Невозможно переоценить ту важнейшую роль, 
которую ОБСЕ играет вот уже более 40 лет в деле 
защиты прав человека и укреплении демократии, 
мира и стабильности в Европе. Соединенные Шта-
ты также вновь подтверждают важность роли ОБСЕ 
как партнера Организации Объединенных Наций, 
и особенно Совета Безопасности, в преодолении 
самых опасных вызовов безопасности. Мы будем и 
впредь поддерживать ту жизненно важную работу, 
которую ОБСЕ ведет в интересах урегулирования 
этих и других конфликтов.

Г-н Tрульольс Ябра (Доминиканская Респу-
блика) (говорит по-испански): Г-н Председатель, по-
звольте мне присоединиться к моим коллегам, что-
бы поздравить Вас со вступлением на пост Предсе-
дателя и заверить Вас в нашей поддержке, а также 
выразить признательность Экваториальной Гвинее, 
исполнявшей недавно функции Председателя.

Доминиканская Республика хотела бы поблаго-
дарить действующего Председателя Организации 

по безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) 
министра иностранных дел Словакии г-на Лайчака 
за его содержательный брифинг о работе организа-
ции. Мы благодарим председательствующую деле-
гацию Словакии и, пользуясь этой возможностью, 
выражаем нашу поддержку и признательность 
ОБСЕ за ее неустанные усилия по укреплению без-
опасности, стабильности и эффективного управ-
ления во всем регионе. Мы с удовлетворением от-
мечаем тот факт, что ее приоритеты согласуются с 
усилиями Организации Объединенных Наций и са-
мого Совета, а именно с работой в области посред-
ничества, предотвращения конфликтов и смягче-
ния их последствий, а также внимание к тем, кто от 
них страдает, в интересах обеспечения более безо-
пасного будущего и подлинной многосторонности.

Мы признаем тот факт, что ее программа труд-
на, но вместе с тем она дает возможность контроли-
ровать выполнение решений по итогам политиче-
ского диалога в регионе в соответствии с приняты-
ми обязательствами и в рамках усилий, направлен-
ных на поиск прочного решения. Мы с интересом 
отметили готовность ОБСЕ активизировать выпол-
нение соглашений и связанных с этим соответству-
ющих обязанностей. В связи с этим постоянной 
заботой Совета должно быть непрерывное наблю-
дение за развитием нынешних конфликтов в Евро-
пе, поскольку побуждение их участников к выпол-
нению достигнутых договоренностей отразится на 
условиях жизни гражданского населения, которое, 
как правило, страдает больше всех.

Доминиканская Республика понимает, насколь-
ко важно для региона добиться прогресса в ситуа-
ции на востоке Украины, и согласна с ОБСЕ в том, 
что необходимо еще раз подчеркнуть важность со-
блюдения и выполнения Минских соглашений. Мы 
благодарим ее за готовность работать над пред-
ложениями, которые помогут добиться прогрес-
са в восстановлении мира и безопасности в этом 
регионе.

В связи с этим мы вновь заявляем о своей под-
держке территориальной целостности Украины 
и работы Специальной мониторинговой миссии 
ОБСЕ, которая по-прежнему является для между-
народного сообщества индикатором положения на 
местах.

Мы приветствуем постоянные усилия ОБСЕ по 
урегулированию конфликтов в Нагорном Карабахе, 



19-06239 15/22

07/03/2019 Организация по безопасности  и сотрудничеству в Европе S/PV.8479

в Грузии и в Приднестровье. Мы считаем, что необ-
ходимо сохранять постоянное внимание к затянув-
шимся конфликтам, потому что для международ-
ного сообщества они являются эпицентрами угроз 
миру, стабильности и международной безопасно-
сти. Наша делегация считает, что в соответствии 
с главой VIII Устава Организации Объединенных 
Наций совместная работа с региональными орга-
низациями может повысить эффективность мер по 
предотвращению конфликтов, реагированию на 
них и смягчению их последствий. Вместе с тем в 
силу недостаточного доверия и политических ин-
тересов, зачастую заслоняющих гуманитарный 
аспект конфликта, мы должны обеспечивать успех 
таких организаций, как ОБСЕ, в их усилиях по 
урегулированию критических ситуаций в области 
безопасности. При этом необходимо заручиться 
поддержкой и юридическими обязательствами со-
ответствующих сторон.

Мы приветствуем практику обеспечения более 
широкого участия женщин в различных областях 
общественной и политической жизни, предотвра-
щении конфликтов, урегулировании кризисов и 
миростроительстве, а также ту важнейшую роль в 
укреплении безопасности и сотрудничества, кото-
рая отводится молодежи. В связи с этим мы хотели 
бы подчеркнуть важное значение тех многочислен-
ных и многоплановых инициатив ОБСЕ, которые 
осуществляются совместно с молодежью и в ее ин-
тересах, и приоритетного внимания к разработке 
всеохватной молодежной политики. Мы считаем 
необходимым и впредь проводить организованные 
ОБСЕ конференции по проблемам молодежи и безо-
пасности, поскольку они являются признанием зна-
чения молодежи и той позитивной роли, которую 
она играет в развитии культуры мира и в предот-
вращении и урегулировании конфликтов в соответ-
ствии с резолюциями 2250 (2015) и 2419 (2018).

В канун Международного женского дня мы 
хотели бы отдать дань уважения всем женщинам 
мира и особенно всем тем из них, которые остави-
ли и оставляют свой след в истории своих общин 
и стран, стремясь построить более справедливый, 
более инклюзивный и более интерактивный мир.

Г-н Пекстен де Бёйтсверве (Бельгия) (гово-
рит по-французски): Г-н Председатель, позвольте 
мне присоединиться к моим коллегам и поздравить 
Вас со вступлением на пост Председателя Совета, 

а также еще раз поблагодарить делегацию Эквато-
риальной Гвинеи за ее весьма эффективную рабо-
ту в прошлом месяце. Я хотел бы также поблаго-
дарить действующего Председателя Организации 
по безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) 
министра Лайчака за его брифинг. Бельгия полно-
стью присоединяется к его определению трех важ-
нейших задач, которые он только что обозначил с 
таким красноречием и, самое главное, с такой убеж-
денностью. Он может рассчитывать на нашу пол-
ную поддержку.

Организация по безопасности и сотрудничеству 
в Европе играет ключевую роль в налаживании ди-
алога в целом ряде конфликтов — от Нагорного Ка-
рабаха до Приднестровья, включая и отделившиеся 
территории Грузии. Она ежедневно вносит вклад в 
усилия по примирению на Балканах.

Сегодня я хотел бы сосредоточиться прежде 
всего на положении на Украине, которое стало ре-
зультатом одного из самых серьезных нарушений 
не только основополагающих принципов ОБСЕ, но 
и принципов, закрепленных в Уставе Организации 
Объединенных Наций. В связи с этим я хотел бы 
особо отметить усилия ОБСЕ по предотвращению 
новой эскалации этого конфликта. Мы приветству-
ем жизненно важную работу Специальной мони-
торинговой миссии ОБСЕ как наблюдателя и как 
посредника в диалоге между всеми участниками 
этого кризиса.

Мы сожалеем о тех препятствиях, которые ме-
шают эффективной работе Миссии по мониторингу 
и документированию в Украине. Мы настоятельно 
рекомендуем участникам конфликта уважать ман-
дат Миссии и обеспечить ей безопасный и беспре-
пятственный доступ на всю территорию Украины, 
включая Крым и территорию вдоль границы Укра-
ины с Россией.

Мы присоединяемся к призыву к прочному по-
литическому урегулированию конфликта на основе 
уважения суверенитета, независимости, единства и 
территориальной целостности Украины в пределах 
ее международно признанных границ. В этом от-
ношении решающее значение имеет полное выпол-
нение минских договоренностей. Мы по-прежнему 
поддерживаем усилия, которые прилагаются в нор-
мандском формате и Трехсторонней контактной 
группой.
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Нас беспокоит ситуация в области прав чело-
века и основных свобод, в том числе нападения на 
правозащитников и журналистов и участившиеся 
случаи проявления нетерпимости во многих реги-
онах, где присутствуют представители ОБСЕ. Со-
блюдение прав и основных свобод человека, демо-
кратических норм и принципов верховенства права 
крайне необходимо для обеспечения надежной без-
опасности. Мы подчеркиваем нашу непоколебимую 
приверженность человеческому измерению, кото-
рое должно проходить красной нитью через всю 
работу ОБСЕ.

ОБСЕ вносит значительный вклад в предот-
вращение и пресечение таких транснациональных 
угроз, как терроризм, насильственный экстремизм 
и радикализация. В этой связи мы приветствуем 
подписание меморандума о взаимопонимании меж-
ду Контртеррористическим управлением и ОБСЕ. 
Одним из наиболее эффективных способов оказа-
ния содействия в осуществлении резолюций Сове-
та и в укреплении потенциала государств-членов 
является установление эффективного сотрудниче-
ства Контртеррористического управления с регио-
нальными организациями.

Насчитывающая 57 государств-участников, 
ОБСЕ является крупнейшей региональной органи-
зацией подобного рода, предусмотренной в главе 
VIII Устава Организации Объединенных Наций. 
Она играет незаменимую роль в охране междуна-
родного порядка, базирующегося на правовых нор-
мах, и в поощрении мира и безопасности в Европе. 
Для деятельности ОБСЕ в ее различных проявле-
ниях характерна идея комплексного подхода к обе-
спечению безопасности и прочного мира, которая 
должна пользоваться поддержкой со стороны Сове-
та Безопасности.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Мы присоединяемся к другим ораторам и поздрав-
ляем Вас, г-н Председатель, и Вашу делегацию с 
французским председательством в Совете Безопас-
ности в текущем месяце, а также вновь выражаем 
нашу признательность Экваториальной Гвинее за 
успешное руководство работой Совета в прошлом 
месяце. Приветствуем министра иностранных дел 
Словацкой Республики г-на Мирослава Лайчака. 
Убеждены, что его опыт и навыки руководителя 
позволят ему внести существенный вклад в до-
стижение целей Организации по безопасности и 

сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) в качестве ее 
действующего председателя, как он уже это проде-
монстрировал на посту Председателя Генеральной 
Ассамблеи на ее предыдущей сессии.

В соответствие с главой VIII Устава Организа-
ции Объединенных Наций Перу выступает за раз-
витие и укрепление взаимодействия с региональ-
ными и субрегиональными организациями в целях 
предотвращения конфликтных ситуаций и более 
эффективного реагирования на них в рамках про-
движения многосторонности и подчеркивает важ-
ность такого взаимодействия. В этой связи хотели 
бы обратить особое внимание на то, что прозвучав-
шие сегодня приоритеты ОБСЕ на 2019 год совпада-
ют с приоритетами, установленными Организаци-
ей Объединенных Наций, в частности со многими 
приоритетами, которыми руководствуется в своей 
работе Совет. В этой связи считаем целесообраз-
ным обозначить три сферы, где, по нашему мне-
нию, можно было бы с пользой использовать эту 
взаимодополняемость.

Во-первых, что касается предотвращения кон-
фликтов, то Совет Безопасности продолжает про-
двигать оценку, анализ и последовательный подход 
к сохранению мира, в то время как усилия ОБСЕ 
направлены на укрепление того, что эта организа-
ция называет системой всеобъемлющей безопасно-
сти. И ОБСЕ, и Совет ставят во главу угла интересы 
человека и его благополучие. Перу исходит из того, 
что поддержание безопасности, включая миро-
строительство, и защита прав человека дополняют 
и взаимно укрепляют друг друга. Мы также при-
ветствуем особое внимание со стороны председа-
тельствующей в ОБСЕ делегации как к трудностям, 
так и к возможностям на пути участия молодежи в 
реализации целей и задач ОБСЕ.

Во-вторых, что касается поощрения коорди-
нации и регионального участия, то Перу считает, 
что региональные организации призваны играть 
решающую роль в осуществлении международных 
правовых документов, в том числе резолюций Со-
вета Безопасности, и что они должны придержи-
ваться последовательного подхода к сохранению 
мира, учитывающего уникальные характеристики 
каждого субрегиона. В этой связи хотел бы подчер-
кнуть решимость ОБСЕ противостоять терроризму 
и насильственному экстремизму и ее ведущую роль 
в борьбе с ними. Особого упоминания заслуживает 
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тесное сотрудничество ОБСЕ с Управлением Ор-
ганизации Объединенных Наций по наркотикам 
и преступности, которое, как мы считаем, можно 
было бы распространить и на ее взаимоотношения 
с Исполнительным директоратом Контртеррори-
стического комитета.

В-третьих, что касается политических реше-
ний, то мы приветствуем существование в ОБСЕ ме-
ханизмов политической поддержки и последующей 
деятельности и мирного урегулирования споров, 
которые помогают ей поддерживать стабильность 
в Европе и Центральной Азии. Считаем их этало-
ном для любых других региональных механизмов 
по содействию миру и безопасности и в этой связи 
хотели бы особо отметить работу ОБСЕ на Укра-
ине, в частности по обеспечению всестороннего 
осуществления минских договоренностей, а также 
работу этой организации в Грузии, Приднестровье 
и Нагорном Карабахе.

В заключение хотели бы подтвердить важность 
сотрудничества и совместных усилий ОБСЕ и си-
стемы Организации Объединенных Наций, особен-
но в партнерстве с Советом, которые наша делега-
ция всемерно поддерживает.

Г-н аль-Отейби (Кувейт) (говорит по-арабски): 
Хотели бы поздравить Вас, г-н Председатель, с 
председательством делегации Вашей страны в Со-
вете Безопасности. Желаем Вам и Вашей друже-
ственной стране всяческих успехов в руководстве 
работой Совета в текущем месяце. Мы также благо-
дарим Экваториальную Гвинею за ее председатель-
ство в Совете в феврале.

Приветствуем министра иностранных дел и ев-
ропейских дел Словацкой Республики г-на Миро-
слава Лайчака, который присоединился к нам на 
нашем сегодняшнем заседании. Пользуясь случа-
ем, хотел бы поздравить его с председательством в 
Организации по безопасности и сотрудничеству в 
Европе (ОБСЕ) в 2019 году. Желаем дружественной 
Словакии всяческих успехов на этом поприще. Мы 
также благодарим его за полезное и исчерпываю-
щее выступление в начале сегодняшнего заседания.

Практика ежегодного проведения в Совете 
Безопасности брифингов действующими предсе-
дателями ОБСЕ берет свое начало в 2004 году и 
свидетельствует о решимости ОБСЕ укреплять со-
трудничество с Организацией Объединенных На-

ций в целях обеспечения международного мира и 
безопасности, особенно в регионах, охваченных ее 
мандатом. Являясь крупнейшей по географическо-
му охвату региональной организацией в сфере без-
опасности, в состав которой входят страны Европы, 
Азии и Средиземноморья, ОБСЕ вносит огромный 
вклад в наши совместные усилия по достижению 
международного мира и стабильности, поддержа-
нию и продвижению принципа многосторонности 
и его использованию для устранения вызовов без-
опасности, с которыми приходится иметь дело меж-
дународному сообществу.

В связи с ростом каждый день числа и сложно-
сти конфликтов все сильнее ощущается необходи-
мость того, чтобы региональные и субрегиональ-
ные организации подключались к разрешению тех 
внутренних и межгосударственных конфликтов, 
которые Организация Объединенных Наций не в 
состоянии урегулировать собственными силами. 
Обе организации нуждаются друг в друге и допол-
няют друг друга. Хотя Организация Объединенных 
Наций играет ключевую роль в урегулировании 
конфликтов с последующим постконфликтным ми-
ротворчеством и миростроительством, ей все равно 
требуется поддержка со стороны региональных и 
субрегиональных организаций.

Мы со своей стороны прямо заинтересованы 
в скорейшем завершении конфликта на Украине. 
Призываем Специальную мониторинговую мис-
сию ОБСЕ на Украине интенсифицировать наблю-
дательную деятельность в Донбассе. Требуется не 
фрагментарная информация, а комплексный взгляд 
на военные приготовления вооруженных сил Укра-
ины. Нужно четко определить стороны, которые 
провоцируют обострение обстановки и обстрелы, 
их последствия в плане жертв среди мирного насе-
ления и разрушения гражданской инфраструктуры. 
Мы будем настаивать на том, чтобы Мониторинго-
вая миссия подготовила подробный тематический 
доклад на этот счет. Напоминаем, что мандат ОБСЕ 
не ограничивается Донбассом и распространяется 
на всю территорию Украины. В частности, Мони-
торинговая миссия должна следить за ситуацией 
с правами человека и национальных меньшинств, 
включая языковые, религиозные и образователь-
ные, на всей территории Украины и поддерживать 
их соблюдение, уделять пристальное внимание та-
ким вопросам, как разгул неонацизма, фальсифика-
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ция истории, преследование журналистов, которые 
в современной Украине бурно расцвели.

Возмущены заявлением и письмом в Бюро по 
демократическим институтам и правам человека 
(БДИПЧ) главы Министерства иностранных дел 
Украины Климкина о недопуске на президентские 
выборы на Украине наблюдателей из России, даже 
по линии БДИПЧ. Это беспрецедентный дискрими-
национный запрет и грубое нарушение основопо-
лагающих обязательств ОБСЕ, в частности пункта 
8 Копенгагенского документа 1990 года.

Россия рассматривает ОБСЕ в качестве важно-
го механизма строительства равной и неделимой 
системы общеевропейской безопасности и заинте-
ресована в укреплении ее авторитета. Хотели бы 
пожелать Словакии эффективной работы «у руля» 
ОБСЕ в интересах сотрудничества и безопасности 
всех стран. Со своей стороны готовы к открытому и 
равноправному диалогу по всему спектру вопросов 
повестки дня.

Г-жа Меле Колифа (Экваториальная Гвинея) 
(говорит по-испански): Мы поздравляем делегацию 
Франции с вступлением на пост Председателя Со-
вета в марте. Благодарим ее за любезные слова в 
адрес нашей делегации и желаем ей плодотворного 
председательства.

Делегация Экваториальной Гвинеи хотела бы 
также приветствовать в Совете Безопасности дей-
ствующего Председателя Организации по безопас-
ности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) и мини-
стра иностранных дел и европейских дел Словацкой 
Республики г-на Мирослава Лайчака и поблагода-
рить его за содержательное сообщение о програм-
ме и мероприятиях, которые Словакия планирует 
реализовать в качестве Председателя ОБСЕ. Кроме 
того, мы поздравляем Словакию с вступлением на 
пост Председателя ОБСЕ и отмечаем ее привержен-
ность делу поддержания мира в Европе.

Пользуясь этой возможностью, я хотела бы за-
явить о поддержке приоритетных вопросов повест-
ки дня председательствующей в ОБСЕ Словакии, 
которые сосредоточены на трех областях деятель-
ности и включают в себя предотвращение, посред-
ничество и смягчение последствий конфликтов с 
особым учетом людей, которых они затрагивают, 
путей обеспечения более безопасного будущего и 

способов поощрения эффективного многосторон-
него подхода.

Поскольку продолжающийся кризис на Украи-
не является приоритетом для ОБСЕ и одним из наи-
более острых вопросов в регионе, важно помнить о 
том, что единственный путь к урегулированию си-
туации на Украине заключается в проведении с по-
мощью мирных средств прямых, откровенных и ин-
клюзивных переговоров на основе минских догово-
ренностей. С учетом приоритетов председательства 
Словакии мы хотели бы также поддержать ее новый 
подход и готовность к действиям для преодоления 
так называемых затяжных конфликтов, от которых 
страдает Европа. В этой связи мы с удовлетворени-
ем отмечаем официальную поездку г-на Лайчака в 
Молдову в январе в рамках словацкого подхода к 
предотвращению конфликтов и посредничеству.

Будучи одной из крупнейших в мире регио-
нальных организаций, занимающихся вопросами 
безопасности, ОБСЕ играет очень важную роль в 
поддержании стабильности и безопасности стран 
в регионе и вокруг него. Как мы уже отмечали в 
ходе одного их заседаний Совета в прошлом году 
(см. S/PV.8200), требуется и впредь укреплять со-
трудничество между ОБСЕ и Организацией Объ-
единенных Наций в целях повышения роли ОБСЕ в 
выполнении решений Организации Объединенных 
Наций, касающихся европейских конфликтов, на 
благо международного мира и безопасности.

Накануне празднования Международного жен-
ского дня Республика Экваториальная Гвинея счи-
тает правильным, что Председатель ОБСЕ обеспе-
чивает учет гендерной проблематики в качестве 
стратегии поощрения участия женщин в процессах 
посредничества и урегулирования конфликтов в 
целях осуществления Общесистемного плана дей-
ствий Организации Объединенных Наций по во-
просам гендерного равенства и расширения прав и 
возможностей женщин.

В заключение я хотела бы отметить отличную 
работу ОБСЕ в качестве посредника по содействию 
мирному урегулированию конфликтов при одно-
временном обеспечении выполнения и полного со-
блюдения достигнутых договоренностей. Как мы 
уже отмечали ранее, считаем очень важным укре-
плять сотрудничество между Организацией Объе-
диненных Наций и ОБСЕ в качестве единственного 
механизма достижения мира и укрепления стабиль-
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ности на территории государств — членов ОБСЕ. 
Я хотела бы пожелать Словакии в качестве Предсе-
дателя всяческих успехов в выполнении своих при-
оритетных задач.

Г-н Хойсген (Германия) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, я также хотел бы поздравить Вас 
с началом совместного председательства и с Ва-
шим вступлением на пост Председателя Совета 
Безопасности в марте. Мы будем оказывать Вам 
всестороннюю поддержку в выполнении Ваших 
обязанностей.

Ранее мы уже говорили о том, что нам хотелось 
бы, чтобы наши дискуссии стали более интерактив-
ными, и в этой связи я хочу поблагодарить действу-
ющего Председателя Организации по безопасности 
и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) г-на Миросла-
ва Лайчака за заблаговременное распространение 
тезисов своего выступления, что позволило нам 
подготовиться к этим прениям. Его усилия заслу-
живают самой высокой оценки. Я хотел бы также 
отметить слова, сказанные Председателем о г-не 
Лайчаке, а именно что г-н Лайчак естественным 
образом выступает в качестве связующего звена 
между ОБСЕ и Организацией Объединенных На-
ций с учетом его предыдущей и нынешней ролей. 
Мне кажется, что это послужит хорошей основой 
для сотрудничества между этими двумя организа-
циями в интересах обеспечения функционирования 
многостороннего подхода. Г-н Лайчак может рас-
считывать на нашу полную поддержку.

В ходе своего сегодняшнего выступления г-н 
Лайчак также высказал мысль, которая, на наш 
взгляд, является ключевой: этот брифинг сам по 
себе ничего не изменит. Крайне важно, чтобы наши 
сегодняшние слова были подкреплены делами. 
Я был также рад тому, что в контексте одного из 
важнейших направлений деятельности, украин-
ского вопроса, он отметил тот же самый аспект, 
о котором мы говорили в ходе прений 12 февраля 
(см. S/PV.8461), упомянутых нашим российским 
коллегой, а именно: вопрос о гуманитарной дея-
тельности в оккупированных частях Украины и 
ситуацию в районе моста в Станице Луганской. Я 
упомянул об этом две недели назад, и тот факт, что 
г-н Лайчак, без какой-либо предварительной дого-
воренности с нами, также поднял тот же самый во-
прос, свидетельствует о его исключительной важ-
ности. Принимая во внимание тот факт, что каж-

дый день этот мост вынуждены пересекать десятки 
тысяч людей, возможно, стоит разработать «до-
рожную карту» или нечто подобное, что позволило 
бы нам не только говорить о ремонте моста, но и 
действительно его отремонтировать? Сложившаяся 
там ситуация ужасна.

Наряду с Францией, Россией и Украиной, Гер-
мания будет и впредь прилагать усилия в рамках 
«нормандского формата» для продвижения вперед 
в этом вопросе. Кроме того, мы считаем, что осно-
вой для всего этого служат Минские соглашения. 
Что же касается осуществления Минских соглаше-
ний, то наша оценка происходящего несколько от-
личается от оценки нашего российского коллеги.

Прежде всего я хотел бы отдать должное важ-
ной работе Специальной мониторинговой миссии 
ОБСЕ на Украине. В крайне сложных условиях она 
выполняет колоссальную работу. Около двух лет 
назад один из сотрудников Специальной монито-
ринговой миссии погиб в результате того, что его 
автомобиль подорвался на мине в районе, не кон-
тролируемом правительством. В целом ОБСЕ по-
прежнему выполняет полезную работу.

Наш российский коллега только что сказал, что 
ОБСЕ должна активизировать свою деятельность 
по мониторингу, но, к сожалению, ей слишком ча-
сто не дают это делать. В прошлом месяце ОБСЕ на-
правила всем государствам — членам ОБСЕ новый 
доклад об ограничениях, с которыми сталкивается 
Специальная мониторинговая миссия. В докладе 
говорится о том, что во второй половине 2018 года 
возросло число случаев ограничения свободы пере-
движения Специальной мониторинговой миссии. 
Миссия столкнулась с 720 случаями ограничений, 
что более чем на 60 процентов больше, чем в пре-
дыдущие шесть месяцев. Большинство этих огра-
ничений были сопряжены с отказами в доступе. 
Как и в первой половине 2013 года, большинство 
ограничений были установлены в районах, не кон-
тролируемых правительством: 75 процентов случа-
ев приходилось на районы, оккупированные и на-
ходящиеся под влиянием России.

В то же время в докладе говорится о ряде утра-
ченных беспилотных летательных аппаратов, при-
чем большинство из них было потеряно в районах, 
контролируемых правительством. Их стоимость 
весьма высока, и их утрата дорого обошлась госу-
дарствам — членам ОБСЕ. В этой связи у меня кон-
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кретный вопрос. В докладе упоминается о 54 слу-
чаях отказа в доступе к Новоазовску, расположен-
ному вблизи границы с Российской Федерацией. 
Есть ли какие-либо предположения относительно 
того, почему так произошло? Речь идет о портовом 
городе. Нам была бы полезна любая информация, 
хотя, вероятно, это слишком конкретный вопрос. 
Когда я читал часть доклада о свободе передвиже-
ния, этот факт бросился мне в глаза.

Переходя к вопросу об Азовском море, хоте-
лось бы отметить, что многие говорили о наруше-
нии норм международного права и том факте, что 
украинские моряки все еще не освобождены. Как 
упомянул наш российский коллега, Специальная 
мониторинговая миссия ОБСЕ должна работать на 
всей территории Украины. Может быть, размеще-
ние ОБСЕ судна в территориальных водах Украи-
ны позволило бы обеспечить более эффективный 
контроль над этим районом? В настоящее время 
используются лишь автомобили и беспилотные ле-
тательные аппараты, но, возможно, нелишним было 
бы и такое судно.

Теперь что касается вопроса о Приднестровье: 
мы приветствуем тот факт, что с 2016 года наблю-
дается ряд конкретных изменений в осуществлении 
Берлинского протокола, и это положительный при-
знак, на который мы должны обратить особое вни-
мание. Я хотел бы повторить слова нашего амери-
канского коллеги. Есть ли шанс, что в Приднестро-
вье мы сейчас также сможем добиться прогресса 
в осуществлении политической декларации, при-
нятой на саммите ОБСЕ в Стамбуле в отношении 
вывода незаконно присутствующих в этом районе 
войск?

Что же касается Армении и Нагорного Караба-
ха, то мы хотели бы поддержать деятельность Пред-
седателя в этом регионе. Канцлер Меркель только 
что провела встречу с премьер-министром Арме-
нии и призвала его использовать свои широкие 
полномочия для того, чтобы обеспечить конструк-
тивное участие в мирном процессе. В этом про-
цессе Минской группе ОБСЕ также принадлежит 
ведущая роль, и я хотел бы призвать Председателя 
занять столь же активную позицию.

В заключение позвольте мне, во-первых, вос-
пользоваться этой возможностью для того, чтобы 
поблагодарить посла Экваториальной Гвинеи и ее 
делегацию за руководство работой Совета в про-

шлом месяце. Во-вторых, я хотел бы поддержать то, 
что было сказано некоторыми из присутствующих, 
в частности представителями Доминиканской Ре-
спублики и Экваториальной Гвинеи, относительно 
Международного женского дня. В ходе своего бри-
финга Председатель подчеркнул, среди прочего, 
что стремится также к осуществлению повестки 
дня по вопросу о женщинах и мире и безопасности 
Я хотел бы знать, есть ли у него конкретные планы 
по установлению квот для Специальной монито-
ринговой миссии ОБСЕ на Украине. Кроме того, как 
только что предложили наши коллеги из Экватори-
альной Гвинеи, Председателю следует, возможно, 
несколько активней содействовать расширению 
участия женщин в посреднических переговорах, 
переговорах в формате «5+2», Минской группе или 
Трехсторонней контактной группе в Киеве?

Председатель (говорит по-французски): Теперь 
я сделаю заявление в своем национальном качестве 
представителя Франции.

Я хотел бы прежде всего искренне поблагода-
рить г-на Мирослава Лайчака а его содержатель-
ный брифинг о приоритетных задачах Словакии 
в ходе ее председательства в Организации по без-
опасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ). Мы 
рады сегодня видеть его в этом зале. Словакия мо-
жет рассчитывать на полную поддержку Франции 
в ходе выполнения своей программы работы, в ко-
торой первоочередное внимание уделяется вопро-
сам эффективности многостороннего подхода и за-
щиты гражданского населения в зонах конфликтов 
— двум темам, которые являются приоритетными 
в ходе совместного председательства Франции и 
Германии. В контексте сотрудничества Совета Без-
опасности с ОБСЕ особого внимания заслуживают 
два вопроса. Итак, вкратце.

Во-первых, что касается решающей роли ОБСЕ 
в урегулировании украинского кризиса, то этот 
кризис, бесспорно, представляет собой один из 
наиболее серьезных и кровопролитных случаев на-
рушения основополагающих принципов ОБСЕ, ко-
торые были согласованы в Хельсинки более 40 лет 
назад. С самого начала этого кризиса ОБСЕ долж-
ным образом реагировала на этот вызов. В частно-
сти, Специальная мониторинговая миссия ОБСЕ на 
Украине ежедневно вносит свой вклад в ослабление 
напряженности на востоке страны, на линии сопри-
косновения и во всей зоне конфликта и уже доби-
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лась прогресса в осуществлении сторонами Мин-
ских соглашений.

Мы воздаем должное мужеству мужчин и жен-
щин, которые работают в этом направлении на ме-
стах, и самым решительным образом осуждаем все 
действия, которые подрывают их безопасность или 
направлены на создание препятствий для их мис-
сии и уничтожение их имущества, подобные тем, 
что наблюдались в последние месяцы, особенно в 
контролируемой сепаратистами зоне.

ОБСЕ способствует также налаживанию диало-
га между сторонами в рамках Трехсторонней кон-
тактной группы. Она может рассчитывать на поли-
тическую поддержку в рамках «нормандского фор-
мата», о чем упомянул мой коллега из Германии. 
Однако мы должны отметить, что эти переговоры 
в настоящее время зашли в тупик. Сейчас для их 
проведения как никогда необходимо возобновление 
взаимодействия между всеми сторонами, включая 
Россию и сепаратистские группы, которые она под-
держивает. Взаимодействие возможно возобновить 
лишь на основе твердой политической решимости 
оказывать поддержку этим переговорам, и сделать 
это необходимо срочно. Стороны должны выпол-
нять свои обязательства и оправдать ожидания 
гражданского населения, оказавшегося в ловушке 
в зоне конфликта. Этой более конструктивной по-
зиции необходимо придерживаться как в рамках 
Трехсторонней контактной группы, так и в «нор-
мандском формате».

Мы не можем говорить об украинском кризисе, 
не упомянув о незаконной аннексии Крыма Россией 
пять лет назад. Это нарушение международно при-
знанных границ Украины является причиной расту-
щей напряженности в Азовском и Черном морях. В 
этой связи мы вновь призываем к безоговорочному 
освобождению украинских моряков, которые были 
задержаны после серьезного инцидента на море в 
ноябре прошлого года, а также к возвращению за-
хваченных судов.

Во-вторых, что касается конфликта на Украине, 
то мы призываем все стороны, вовлеченные в за-
тяжные конфликты, и все государства-члены ока-
зывать поддержку посредническим усилиям ОБСЕ. 
ОБСЕ вносит свой вклад в мирное и политическое 
урегулирование затяжных конфликтов в Нагорном 
Карабахе, Абхазии, Южной Осетии и Приднестро-
вье, но и на этих направлениях можно добиться 

успешного завершения переговоров, ведущего к 
урегулированию этих кризисов, только при нали-
чии политической воли сторон. Франция будет и 
впредь в качестве сопредседателя Минской группы 
в полной мере участвовать в посреднических уси-
лиях по урегулированию конфликта в Нагорном 
Карабахе, выполняя эти обязанности вместе с Со-
единенными Штатами и Россией. Обязательства, 
взятые на себя государствами-участниками, и дея-
тельность ОБСЕ по содействию диалогу требуют от 
всех государств уважения прав человека и основ-
ных свобод. Именно это лежит в основе концепции 
мира и безопасности в Европе, как было заложено 
при подписании Хельсинкского заключительно-
го акта. Франция подтверждает свою поддержку 
ОБСЕ как платформы для диалога по всем вопро-
сам безопасности, затрагивающим Европейский 
континент, а также  многоаспектного подхода этой 
организации к обеспечению безопасности.

В заключение я хотел бы напомнить, с одной 
стороны, о том, что согласно главе VIII Устава Ор-
ганизации Объединенных Наций сотрудничество 
между Организацией Объединенных Наций и ре-
гиональными учреждениями должно быть при-
оритетным направлением, а с другой — о том, что 
области приложения усилий ОБСЕ и Организация 
Объединенных Наций во многом совпадают. В пе-
риод, когда разногласия на международном уровне 
казались непреодолимыми, подписание Хельсинк-
ского заключительного акта, ставшего краеуголь-
ным камнем ОБСЕ, позволило начать новую главу 
в истории многосторонней деятельности. Так пусть 
же теперь этот пример будет для нас вдохновени-
ем, поскольку обновление и активизация работы на 
основе принципа многосторонности кажутся нам 
как никогда необходимыми для решения текущих 
масштабных проблем. Давайте не будем ни на се-
кунду забывать о том, что многосторонняя работа 
дает нам два секретных оружия: уважение и диалог. 
Обе организации придерживаются общего подхода, 
основанного на сочетании безопасности, развития 
и обеспечения прав человека. Наш долг — продол-
жать поддерживать работу ОБСЕ по укреплению 
безопасности на региональном уровне, в частности 
по урегулированию всех кризисов, в отношении 
которых эта организация призвана действовать. 
Франция твердо привержена деятельности в этом 
направлении.
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Сейчас я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета Безопасности.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Лайчаку для 
ответа на высказанные замечания и вопросы.

Г-н Лайчак (говорит по-английски): Я хотел бы 
поблагодарить всех членов Совета Безопасности за 
их заявления и слова поддержки нашему действу-
ющему председательству и его приоритетам. Нас 
это весьма вдохновляет. Я также признателен за их 
оценку ситуации в отношении различных вопросов 
и проблем в Организации по безопасности и со-
трудничеству в Европе. Мы должным образом при-
няли ее к сведению и будем использовать в нашей 
дальнейшей работе. Их анализ ситуации является 
для нас очень ценным. Я признателен также послу 

Германии за интерактивный формат его выступле-
ния, и мы ответим на его вопросы за пределами это-
го зала. Я хотел бы пожелать членам Совета всяче-
ских успехов в работе, поскольку это как раз то, что 
нужно всем нам — успешная работа Совета Без-
опасности. Я очень надеюсь на сотрудничество на 
протяжении всего срока нашего председательства.

Председатель (говорит по-французски): Я бла-
годарю г-на Лайчака за его дополнительные заме-
чания, а также за то, что он лично и его организа-
ция сохраняют преданность делу укрепления пар-
тнерства между Организацией по безопасности и 
сотрудничеству в Европе и Организацией Объеди-
ненных Наций.

Заседание закрывается в 11 ч 55 мин.
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